

spiritualité Spécial CARÈME

Dix-sept colocataires d'un type particulier proposent depuis quelques années à Paris une expérience de vie communautaire, où l'amitié se partage dans la vie quotidienne. Qu'ils aient eu ou non un domicile fixe, tous les colocataires apprennent une autre manière d'habiter ensemble.

## Ils partagent l'amitié sous un même toit

PHOTO: GUILLAUME POLI / GRC

**L**A BÂTISSÉE, impressionnante, est pourtant la longue rue de Vaugirard, à quelques centaines de mètres de Montparnasse. À Paris. Derrière le haut mur gris s'effectue là, jusqu'à récemment, le moratoire de la mort à la française. Depuis quelques mois, les stalles vides de la chapelle – que l'on peut voir dans la photo à gauche dans son état de préface à l'abbaye Notre-Dame du Bois passé ici – retrouvent pourtant une nouvelle vie. Celle d'une communauté d'enfants d'une vingtaine d'hommes et de femmes qui, à chaque matin, au sein de l'ancien couvent des dominicaines de l'Assomption pour l'Amnéty (Apa), depuis trois ans, ce projet d'accueil, né de l'initiative de quelques fâches, a fait son

bouillonnement de chemins. Au fur et à mesure que le discours ou l'écriture de ces dernières années ont mis des lieux à disposition, des nouvelles colocataires se sont installées. Ainsi, lorsque l'église d'ailleurs aux personnes – ayant déjà un logement ou pas – qui échangent simplement leur place de nuit.

**Chez soi, se raconter et chacun écouter**

C'est le cas de Catherine, la trentaine joyeuse, arrivée ici il y a deux ans. « J'avais envie d'avoir une permanence durant l'hiver. » Au final, je suis rentrée pour faire partie de cette communauté. Depuis, elle participe régulièrement à la table ouverte qui est ouverte à tous les visiteurs. « Je me sens bien ici, mais je n'arrive pas à trouver l'assurance matérielle, cette amitié partagée au jour le jour est



Tous les matins, une prière est dite dans la chapelle.

Il y a 40 ans,

l'éducation des hommes,

des femmes et des enfants

est le rocher à table

généalogique

et Gérard, débordé à droite,

se dévoue à la plongée !

au cœur du projet, pour permettre à « ceux qui étaient sans domicile fixe et d'autres qui ne l'étaient pas » d'entrer dans une autre manière d'habiter ensemble.

En arrivant dans cet ancien monastère, la simplicité des moyens s'inscrit dans l'âme de l'abbaye. Au rez-de-chaussée, les anciennes cellules accueillent désormais des chambres pour des hommes et, à l'étage, une autre pour sept femmes. Partout,

les vieilles échelles et les vieilles portes sont habillées de photos, d'affiches et de dessins d'enfants. « Nous sommes, ramassés en route, dans un état de dépendance, mais, si nous nous sommes retrouvés ici, si nous nous sommes rencontrés, c'est grâce à l'âme de l'abbaye », explique Gérard. Au rez-de-chaussée, il a construit un bar pour les soirées festives – karaoke ou bolide – et une bibliothèque avec des livres disponibles sauf ceux de la vie communautaire.

PHOTOGRAPHIE: N. BENOIT • 12 mars 2014

### Document ID

291512

### Reference

291512

### Date

20/03/2015

### Title

Le Pèlerin -Mars 2014

### Caption

Guillaume POLI

### Author

### Copyright

### Special instructions